

# そうだったの!?

言葉や国語について考えるこの欄は、文化庁の「国語に関する世論調査」などを参考にしている。

## どうぞいただいてください

文化庁の最新調査で、誤った言い方とされるのが「どうぞいただいてください」である。

気になると答えた人は74.7%で前回調査(2003年度)より7.9ポイント(P)増えている。正解は「どうぞ召し上がってください」

学生時代は、互いに学生でだれも気にしないだろうが、社会人になるとそうはいかない。言われた相手(取引先、お客さま)は「この人は?」

と疑問符を付け、それなりの付き合いとなる。社会人は公式な席で間違いを正してはくれない。

「こちらでお待ちしてください」。この言葉に違和感を覚えたら“敬語通”だ。気になった人は72.6%で前回比6.6P増。正しくは「こちらでお待ちになってください」

敬語の使い方は難しいが、「今後とも敬語は必要」「ある程度必要」と思う人は98%で、前回より1.9P増

えている。言葉が乱れているといわれるなか、敬語への意識は高い。

最後にもう一つ出題。「とんでもございませぬ」は当然のように聞こえるが、厳密には間違いだという。「とんでもないことでございます」が本来の言い方。『とんでもない』が一つの言葉なので、「ない」を「ございませぬ」には置き換えられない。<この稿、日経おとなのOFF>。

敬語はやっぱり難しい。